



**Unter dem Motto „Weites Herz – offene Augen“** haben in der Pfarreiengemeinschaft Memmingen insgesamt 94 Mädchen und Jungen die Erstkommunion gefeiert. Auf dem Foto sind gemeinsam mit Pater Joshy und der Gemeindefereferentin Ulrike Zenner 14 Erstkommunionkinder abgebildet, die in Trunkelsberg bei einem feierlichen Gottesdienst zum ersten Mal den Leib Christi empfangen haben. Der Gottesdienst wurde von einer Erstkommunionmutter, Frau Ebenhoch, an der Orgel sowie zwei Gitarristen festlich gestaltet und von dem Leitenden Pfarrer Pater Joshy Palakunnel zelebriert. Die Vorbereitung auf die Erstkommunion erfolgte auch in Trunkelsberg durch zahlreiche ehrenamtliche Gruppenbegleiterinnen und Gruppenbegleiter unter Leitung der Gemeindefereferentin Ulrike Zenner. Foto: Jörg Tenhündfeld



**13 Jugendliche** haben jetzt in Ottobeuren ihr Ja zum christlichen Glauben und ihre Kirchengliederung bekräftigt: In zwei Gottesdiensten in der Ottobeurer Erlöserkirche, zelebriert von Pfarrer Werner Vogl, feierten die Jugendlichen ihre Konfirmation. Foto: Fotostudio Zuchtriegel



**Schulprojekttag:** Mit seiner „Dokulive“-Veranstaltung „60 Jahre Elysée-Vertrag“ erzählte der Mainzer Politologe Ingo Espenschied auf spannende und erkenntnisreiche Weise die Geschichte der deutsch-französischen Beziehungen. Das Europabüro der Stadt hatte mit der Bayerischen Staatskanzlei am Schulprojekttag der Europäischen Union dazu in die Aula des Vöhl-Gymnasiums eingeladen. Fast 250 Schülerinnen und Schüler aus dem Vöhl, der Beruflichen Oberschule, der Staatlichen Realschule und der Sebastian-Lotzer-Realschule verfolgten den Vortrag aus freier Erzählung mit unterschiedlichen Medien wie Fotos, Animationen, Karikaturen, Zeitzeugeninterviews und originalen Wochenschauberichten im Kinoformat. Text/Foto: V. Weyrauch/Pressestelle der Stadt

## Gemeinsames Konzert starker Stimmen

Männerchor Herbishofen und die Cantobelli-Sängerinnen treten zusammen bei einem Frühjahrskonzert auf.

**Herbishofen** Ein Saal voller Musikbegeisterter hat den Männerchor Herbishofen und die Cantobelli-Sängerinnen bei einem gemeinsamen Konzert erlebt.

Voller Hingabe präsentierten sich die zwei Dutzend Männer mit sonoren Stimmen. Damit alle Gäste selbst ein Teil des Frühjahrskonzerts werden konnten, integrierte Dirigent Stefan Friede ihr rhythmisches Klatschen und Stampfen. Aus dem Männerchor holte Friede die volle Stimmkraft heraus. Die Männer sangen „Veronika, der Lenz ist da“, „Wochenend und Sonnenschein“, „New York“ und „Drunken Sailor“.

Walt Disney inspirierte die Sängerinnen von Cantobelli, bei „I see the light“ und dem Zungenbrecher-Song „Supercalifragilisticexpialidocious“ aus dem Film „Mary Poppins“. Auch „Gabiellas Song“ stand auf dem Programm. Der Gesang in mehreren Stimmlagen unter Leitung von Anita Schwarz-

Geißler wurde zum Gesamtkunstwerk. Cecilia Miorin und Gregor Schneider steuerten die Begleitung am Klavier bei.

Wie Musik und Gesang ein Leben lang zum Genuss werden können, machte Albert Walter deutlich. Für 50 aktive Jahre bei den Männern ehrte ihn Sängerkreisvorsitzender Fritz Kaiser mit der goldenen Ehrennadel des Chorver-

bandes Bayerisch-Schwaben. Rund 2000 Mal sei er mit der Gemeinschaft aufgetreten. Vorsitzender Walter Wassermann sieht den „Bertl vom Woringer Bahnhof“ als einen Garanten für gute Laune, für Spaß und trockene Witze.

Emil Bürk, Alexander Wagner-Brandmaier und Harry Merk gaben ihr Debüt als Neumitglieder. (von Josef Diebold)



Chorleiter Stefan Friede (rechts) und Chorleiterin Anita Schwarz-Geißler (links) vereinten die Chorstimmen in Herbishofen zu einer starken musikalischen Gemeinschaft. Foto: Josef Diebold

## Seit 40 Jahren im Ehrenamt

Doris Teicher und Norbert Schwarzer werden als langjährige Laienprediger in der evangelischen Christuskirche ausgezeichnet.

**Memmingen** Seit 40 Jahren unterstützen die Prädikanten Doris Teicher und Norbert Schwarzer die evangelische Christuskirche Memmingen mit dem ehrenamtlichen Predigtamt. In einem Gottesdienst sind die beiden nun geehrt worden.

In der evangelischen Landeskirche dürfen auch Laien, die nicht im Pfarrdienst sind, Gottesdienste halten und predigen. Nach einer intensiven Ausbildung verfassten auch Doris Teicher und Norbert Schwarzer eigene Predigten, deren theologischen Inhalt sie selber verantworten. Im Jahr 1983 wurden beide feierlich in ihr Amt eingeführt. Zu diesem Zeitpunkt war Doris Teicher mit 19 Jahren die jüngste Lektorin und später Prädikantin in Bayern.

„So Gott will, möchte ich noch gerne einige Zeit diesen Dienst ausüben und einen lebendigen Glauben vermitteln“, sagte Doris



Pfarrerin Elfriede Gröner, Doris Teicher, Norbert Schwarzer und Holger Scheu (von links) beim Ehrungsgottesdienst. Foto: Christuskirche

Teicher im Gottesdienst. Norbert Schwarzer betonte: „Mir war es in den Gottesdiensten immer wichtig, das Wort Gottes anschaulich mit Beispielen zu versehen und es der Gemeinde näherzubringen.“ Er verkündete gleichzeitig das Ende seines Prädikantendienstes.

Pfarrer Holger Scheu gratulierte zu diesem „seltenen und besonderen Jubiläum“ und dankte beiden für die Zeit und Sorgfalt, die sie in ihre Predigten investiert hätten mit Blumen und Geschenken. (von Pfarrgemeinde Christuskirche)

# Kinder-TRÄUME

Ab ins Bett, Matti Moped  
Spannende Gute-Nacht-Geschichte aus der großen Stadt. 26,5 cm, 32 Seiten

€ 12,95

Lili Lausemaus  
- kuck da bin ich  
- braucht keinen Schnuller mehr  
Kurzgeschichten zum Vorlesen, altersgerecht und liebevoll erzählt  
24 x 22 cm, ab 18 Monate

je € 7,95

Leo Lausemaus – Neue Minuten-geschichten vom Bauernhof  
10 Kurzgeschichten rund um die Tiere und den Garten  
2 bis 6 Jahre

€ 12,95

Schlummerlicht  
Die indirekte Beleuchtung schenkt Geborgenheit und hilft beim Einschlafen.  
BxHxT: 35 x 30 x 2 cm

€ 49,99

Kinderbesteck-Set  
Paw Patrol, WMF, Spülmaschinenfest, ab 3 Jahre

€ 54,99

Regal für Toniefiguren  
BxHxT: 35 x 35 x 20 cm

€ 52,90

[www.azshop.de](http://www.azshop.de)  
Bestellhotline 08 31 / 2 06-1 90  
Produkte sind nicht in den Geschäftsstellen erhältlich